



# Bürgerstiftung Kornwestheim



# Wie die Bürgerstiftung entstand

#### Günther Heinz Dalloff und sein Vermächtnis

Günther Heinz Dallof wurde am 16. Juli 1932 in Königsberg (Ostpreußen) geboren. Während seines Lebens in Kornwestheim arbeitete er bei der Schuhfabrik Salamander und wohnte in bescheidenen Verhältnissen. Sein Leben und Wirken ist damit repräsentativ für viele andere Bürger der Stadt Kornwestheim in der Zeit nach dem Zweiten Weltkrieg. Günther Heinz Dallof verstarb am 20. Dezember 2007 und wurde anonym auf dem Friedhof in Kornwestheim beigesetzt.

In seinem Testament bestimmte Günther Heinz Dallof die Stadt Kornwestheim zur Alleinerbin seines Vermögens und berechtigte sie, den Nachlass nach eigenem Ermessen zu verwenden. Der Gemeinderat der Stadt Kornwestheim hat in seiner Sitzung am 24. Juni 2008 beschlossen, den Nachlass von Herrn Dallof als Grundlage für die Bürgerstiftung Kornwestheim zu verwenden. Damit wurde sein Nachlass dauerhaft einer guten Verwendung für die Stadt Kornwestheim zugeführt und dem Leben sowie dem großzügigen und selbstlosen Vermächtnis von Günther Heinz Dallof ein Andenken geschaffen.

Das Archiv der Stadt Kornwestheim hat es sich zur Aufgabe gemacht, die Lebensgeschichte von Günther Heinz Dallof aufzubereiten und der Öffentlichkeit zu vermitteln.

### Bankverbindung und Kontakt

Spendenkonto: Stiftergemeinschaft Konto-Nummer: 18 205 Bankleitzahl: 604 500 50

(KSK Ludwigsburg)

Verwendungszweck: Bürgerstiftung Kornwestheim

#### Kontakt:

Stadt Kornwestheim
Daniela Oesterreicher
Telefon (07154) 202-8105
Fax (07154) 202-8104
daniela\_oesterreicher@kornwestheim.de

Kreissparkasse Ludwigsburg Daniel Kollar Stiftungsberater Telefon (07141) 148-3040 Fax (07141) 148-3000 daniel.kollar@ksklb.de

Herausgeberin: Stadt Kornwestheim Jakob-Sigle-Platz 1 70806 Kornwestheim





Bleibende Werte stiften





Die Kreissparkasse Ludwigsburg erhöhte das Startkapital der Stiftung um 25.000 EUR. Oberbürgermeisterin Ursula Keck, Vorstandsvorsitzender Dr. Heinz-Werner Schulte und der Leiter der Filialdirektion Kornwestheim, Thomas Nytz (v.l.) bei der Unterzeichnung der Stiftungsurkunde.

### Wir möchten Sie zum Stiften anstiften

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

die Bürgerstiftung Kornwestheim stellt eine neue Möglichkeit zum Ausdruck des bürgerschaftlichen Engagements dar, das in Kornwestheim bereits vielfältig vorhanden und stark ausgeprägt ist. Den Bürgerinnen und Bürgern, wie auch den Unternehmen soll es ermöglicht werden, auch auf diesem Wege gesellschaftliche Verantwortung zu übernehmen.

Mit der Stiftung sollen zukünftig vielfältige Projekte und Ideen angestoßen und gefördert werden. Sie wird damit langfristig in vielen Bereichen zum Wohl der Bürgerinnen und Bürger der Stadt Kornwestheim wirken. Jede Unterstützung ist herzlich willkommen.

Die Stiftung bietet die Möglichkeit, auch bereits mit kleinen Beträgen Gutes zu tun und eine Vielzahl gemeinnütziger Aktivitäten zu unterstützen und zu fördern, denn jede Zustiftung erhöht den Ausschüttungsbetrag auf Dauer und jede Spende kann direkt verwendet werden. Wir benötigen aber auch Ihre Projektideen und Anregungen, um die Stiftung dauerhaft mit Leben zu erfüllen.

Der Erfolg unserer Stiftung hängt ganz maßgeblich von der Verankerung im öffentlichen Bewusstsein ab. Deshalb bitte ich um Ihre breite Unterstützung zum Wohle unserer Stadt sowie ihrer Bürgerinnen und Bürger.

Wale lock

Ursula Keck Oberbürgermeisterin







## Rechtsform und Zweck der Stiftung

Die Bürgerstiftung Kornwestheim wurde im Rahmen der "Stiftergemeinschaft der Kreissparkasse Ludwigsburg" als nichtselbstständige Stiftung bzw. Treuhandstiftung errichtet. Sie wird von der DT Deutsche Stiftungstreuhand AG verwaltet. Das Stiftungskapital wird nicht ausgegeben. Es werden nur die erwirtschafteten Erträge und Spenden ausgeschüttet. Über deren Verwendung entscheidet der Stiftungsrat. Er besteht derzeit aus fünf Personen: Der jeweiligen Oberbürgermeisterin/ dem jeweiligen Oberbürgermeister der Stadt Kornwestheim als Vorsitzende/r sowie jeweils einer Vertreterin/ einem Vertreter aus jeder Gemeinderatsfraktion. Darüber hinaus können Personen aus der Bürgerschaft, die mindestens 50.000 EUR als Zustiftung in die Bürgerstiftung Kornwestheim einbringen, zum Stiftungsrat bestellt werden.

Stiftungszweck ist die Förderung des Gemeinwohls der Bevölkerung der Stadt Kornwestheim in folgenden Bereichen:

- Soziales (Jugend, Senioren, Familie)
- Gesundheit
- Bildung, Erziehung, Ausbildung
- Völkerverständigung und Austausch mit Partnerstädten
- Kunst und Kultur, Denkmalpflege
- Wissenschaft und Forschung

- Naturschutz, Landschaftspflege
- Heimatpflege und Heimatkunde
- Umweltschutz
- Sport
- Bürgerschaftliches Engagement zugunsten gemeinnütziger oder mildtätiger Zwecke
- Förderung mildtätiger Zwecke im Sinne des § 53 Abgabenordnung

### So können Sie Gutes tun

Sie können die Bürgerstiftung Kornwestheim durch Spenden und Zustiftungen unterstützen und damit nachhaltig und langfristig gemeinnützige Projekte fördern:

### Spenden

- sind Zuwendungen bis zu einem Betrag von 500 EUR (werden automatisch als Spende behandelt);
- über 500 EUR müssen ausdrücklich auf der Überweisung als "Spende" ausgewiesen werden;
- werden zeitnah bzw. einmal im Jahr an eine benannte steuerbegünstigte Einrichtung (gemeinnützig) ausgeschüttet.

### Zustiftungen

- sind Beträge über 500 EUR, soweit sie nicht ausdrücklich als Spende ausgewiesen sind;
- erfordern das Ausfüllen einer Zustiftungserklärung;
- werden dem Stiftungskapital zugebucht und dienen damit dauerhaft dem Stiftungszweck;
- bewirken eine jährlich höhere Ausschüttung von Zinsen;
- sind im Zweifel der Spende vorzuziehen.

#### Spendenbescheinigungen

 werden von der DT Deutsche Stiftungstreuhand AG ausgestellt und direkt an den Spender oder Zustifter versandt.